

Vietnam y otros países constatan atractivos del Mariel



Integrantes de la delegación vietnamita que participa en el intercambio sobre oportunidades de negocios entre Cuba y Vietnam. Foto: Foto: Enrique González.

Por: Roberto Morejón

Como en otros países, la pandemia por la COVID-19 ocupó la atención en Cuba y le redujo momentáneamente su proyección a la Zona Especial de Desarrollo de Mariel, pero el interés de Vietnam confirma el protagonismo del enclave.

Durante la reciente visita del presidente vietnamita Nguyen Xuan Phuc, directivos de la plataforma económica ubicada al oeste de La Habana le explicaron sus amplias oportunidades de negocios.

Vietnam, precisamente, es el segundo país con más inversiones en Mariel y de acuerdo con deseos de la parte cubana, se espera que ocupe el peldaño principal.

La empresa Thai Bing Global fue la primera del país indochino en establecerse en la Zona Especial y tan bien le ha ido que decidió reinvertir por 14 millones de dólares, a fin de suministrar al mercado antillano artículos sanitarios y de higiene.

La entidad vietnamita Viglacera fomenta en el lugar el parque industrial ViMariel, por un monto de 37 millones de dólares, con vistas a atraer planes del país indochino y el resto de Asia, en tanto Suchel TBV dedicó 17 millones de dólares a la fabricación de detergente.

El Jefe de Estado de Vietnam elogió otros emprendimientos entre su país y Cuba aún en estudio para la Zona Especial de Desarrollo.

Ciertamente, ese territorio acoge una amplia gama de potencialidades, algunas de las cuales ya utilizadas, al aprobarse 59 negocios, de ellos 34 en operación, patrocinados por 21 países, incluyendo seis de Vietnam.

El asentamiento productivo y logístico posee entre sus atractivos la construcción allí de un importante complejo biotecnológico, el más grande de su tipo en la región, encaminado hacia la producción de medicamentos.

En esa cuerda y con la sociedad de México quedó constituida recientemente la entidad mixta IncuBIO, guiada hacia el desarrollo y comercialización de productos biotecnológicos innovadores.

Si bien queda mucho por edificar en infraestructuras, la mencionada región ubicada en la occidental provincia de Artemisa ya dispone de un megapuerto, capaz de recibir grandes barcos portacontenedores, procedentes del Canal de Panamá.

Mariel constituye una fuente esencial de atracción de ingresos y divisas para Cuba e insiste en desarrollar y atraer capital extranjero, en circunstancias financieras y tributarias preferenciales, como ya constatan empresarios vietnamitas.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/270986-vietnam-y-otros-paises-constatan-atractivos-del-mariel>



Radio Habana Cuba